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Подводная лодка «Магнитогорс
кий комсомолец», верой и правдой 
четверть века отслужившая Отече
ству, списана на берег «по возрас
ту». А если быть точнее, в скором 
времени она будет демонтирована. 

Около двух десятков лет подлодка носила 
славное имя Магнитки. И, как сказал во время 
недавней встре
чи с магнитогор
ской делегацией 
к о м а н д у ю щ и й 
Северным морс
ким флотом адми
рал В. П о п о в , 
т р а д и ц и и п о д 
лодки «Магнито
горский к о м с о 
молец» о б я з а 
тельно д о л ж н ы 
быть сохранены, 
а одна из новых 
субмарин долж
на принять ее эс
тафету . О при
с в о е н и и и м е н и 
нашего г о р о д а 
другой подлодке 
он будет ходатайствовать перед Министер
ством обороны. Возможно, в скором времени 

МНЕНИЕ ЖУРНАЛИСТА 

на смену «Маг
нито горскому 
комсомольцу» 
придет «Маг
н и т о г о р с к » . . . 
Э т о с о б ы т и е , 
с корее всего , 
будет приуро
чено ко Д н ю 
в о е н н о - м о р с 
кого флота 
России . 

Ш е ф с к у ю 
дружбу с Маг
ниткой на С е -

\ *Шш верном флоте 
с ч и т а ю т о б 

разцом для подражания. И дело не только 
в м а т е р и а л ь н о й п о д д е р ж к е м о р я к о в 

уральцами, но и в окрепшем за мно
гие годы духовном родстве. Потому 
и не удивительно, что морфлотовцы 
ратуют за сохранение у себя имени 

Магнитки. Даже после «ухода» «Магнитогор
ского комсомольца» шефские связи не долж
ны прерваться. Это намерение подтвердилось 
и во время мартовского визита к моряками-се-
вероморцам заместителя главы нашего горо
д а И. Скрыпкина и одного из лидеров С о ю з а 
молодых металлургов В. Емельянова. Вместе 
с поздравлениями с 50-летием 161-й морской 
бригады, в составе которой несла боевую вах
ту и команда прославленного «Магнитогорс
кого комсомольца», моряки приняли в подарок • 
от посланцев города и комбината музыкаль
ный центр и телевизор. И наша делегация вер
нулась в родной город не с пустыми руками: в 1 
память о «Магнитогорском комсомольце» с i 
подлодки доставлены несколько экспонатов | 
для музея . I 

Маргарита ЛЕРИНА. 

Владислав РЫБАЧЕНКО 

ТУШИТЕ СВЕТ! 
Август 1991 года в России принято считать 
неким водоразделом эпох. По мнению мно
гих историков и политиков, именно после 
тогдашнего путча страна отказалась от пре
жней коммунистической идеологии и вста
ла на рыночный путь развития. Но переме
ны, произошедшие за минувшее десятиле
тие, все-таки не затронули глубинные про 
цессы в нашем обществе. 

Выдающийся экономист барон Бертран д е Жувенель как-то написал: «Чем 
выше уровень перераспределения, тем больше власти у государства». А 
чрезмерная власть государства - это и есть социализм. С этой точки зре
ния в постсоциалистической России мало что изменилось. Как и десять лет 
назад, уровень перераспределения у нас зашкаливает буквально по всем 
параметрам. И не случайно из 89 субъектов Федерации только 18 перечис
ляют сегодня в Центр больше денег, чем получают из федерального бюд
жета, остальные же по сути лишь проедают то, что заработано преуспева
ющими областями. Уровень жизни во многих субъектах Федерации по-пре
жнему напрямую зависит от того, сколько средств будет выделено этим 
регионам на федеральном уровне. С той лишь разницей, что в 1991 году 
средства выделялись в виде фондов, лимитов, дефицитных товаров и про
дуктов питания, а ныне - в виде собственно денег, которые наконец-то 
обрели реальную цену. 

Поступательному развитию страны такое положение дел, конечно же, не 
способствует. Кто-то годами зарабатывает деньги, а, значит, вносит свою 
весомую лепту в наполнение бюджета. Кто-то, напротив, заработать много 
не стремится, а если и зарабатывает, то всячески скрывает свои доходы и 
«уходит» от уплаты налогов. Быть честным и работящим в таких условиях 
просто невыгодно, ибо только на них, честных и работящих, возлагается 
бремя наполнения казны. 

Все это, безусловно, плохо. Но вдвойне хуже, что такая ситуация типич
на не только для страны в целом, но и для отдельных городов и регионов в 
частности. Магнитогорск в этом плане не исключение. Когда металлург 
платит больше налогов, чем глава какой-нибудь коммерческой фирмы, име
ющий в личной собственности три автомобиля, когда из двух одинаковых 
заводов один перечисляет в бюджет в несколько раз большую сумму, чем 
другой, - о социальной справедливости даже заикаться не хочется. 

Недавно комиссия городского Собрания по бюджету и налоговой поли
тике обратилась к налоговым органам с просьбой предоставить список пред
приятий и учреждений, благодаря отчислениям которых в основном напол
няется местный бюджет. В нем на ведущей позиции оказался Магнитогор
ский металлургический комбинат, следом - его дочерние предприятия. 
Остальная городская промышленность, всегда славившаяся большими объе
мами производства, как выяснилось, на первые роли сегодня не претенду
ет. Трест «Магнитострой» лишь на седьмом месте, метизно-металлурги
ческий и калибровочный заводы не вошли в список крупнейших налогопла
тельщиков города вовсе. Как говорят герои одной популярной передачи 
телеканала НТВ: тушите свет! 

В прежние годы на словах порицался, на деле же только поощрялся так 
называемый «синдром маленького человека». Сейчас-возник новый синд
ром - маленького заводика, маленькой фирмы, от которых, мол, мало что 
зависит. Нет, заработать большие деньги такие предприятия совсем не 
прочь. Но вот как дело доходит до уплаты налогов, тут синдром и начинает 
действовать. Налоговые же органы в «раскрутке» этих «плательщиков» на 
полную катушку пока не заинтересованы: план-то по сбору налогов все 
равно выполняется. З а прошлый год, например, М М К в бюджеты всех уров
ней перечислил свыше семи миллиардов рублей - д а на такие деньги семь 
городов, подобных Магнитогорску, содержать можно! 

Словом, кто-то печет пирог, кто-то за этим процессом наблюдает. При 
дележке же все получают одинаковые доли - без учета трудового вклада. 
А раз так - социализму с его высоким уровнем перераспределения и чрез
мерной властью государства в нашей стране пока никто и ничто не угрожа
ет. 

ЭХО 1-ГО АПРЕЛЯ 

1^11 wTlCJ & 
Купились на первоапрельскую шутку некоторые 
наши читатели. Публикация «Поможем России 
вернуть долги Парижскому клубу» в субботнем 
номере - чистый розыгрыш, которым мы хотели 
привлечь внимание отцов Магнитки к проблем
ным объектам. Ведь брошенный долгострой не 
украшает город. Значит, надо что-то предприни
мать. 

- Зачем Магнитке брать на себя долговое бремя России? 
- возмущался позвонивший в редакцию пенсионер Николай 
Дмитриевич Ануфриев. - Пусть долги платят толстосумы и 
безответственные политики, по решению которых наша мно
гострадальная держава расхлебывает долговую кашу еще и 
за все страны СНГ. . . 

ПАРТИИ 

«СОЮЗ ПРАВЫХ сил» 
нашел союзников 

М А Г Н И Т К Е 
В общественно-поли
тическом центре со
стоялось учреди
тельное собрание 
магнитогорского от
деления общероссий
ского политического 
объединения «Союз 
правых сил». Иници
атором его проведе
ния выступил один 
из лидеров э т о г о 
движения, депутат 
парламентской фрак
ции и председатель 
Комитета по законо
дательству Государ
ственной Думы Па
вел Крашенинников. 

Необходимость учреж
дения своеобразного «фи
лиала» одного из ярких объединений на поли
тической арене страны назревала давно. Во 
всяком случае, с того самого времени, когда 
стали известны итоги парламентских выборов в 
1999 году. Во-первых, под патронажем «Союза 
правых сил» избирался сам Павел Крашенинни
ков. Во- вторых, «правые» убедительно выгля
дели не только по нашему городу, но и в целом 
по стране. Ну и, наконец, Магнитка вырастила 
достойного лидера для фракции «правых», со
храняя до сих пор некоторый нейтралитет к 
этому реформистско-либеральному движению. 

И вот свершилось. Теперь сторонники идей
ных взглядов на жизнь, регламентированных в 
программе «Союза правых сил», могут вобрать
ся воедино. 29 марта станет отныне днем рож
дения магнитогорского отделения ОПО «Союз 
правых сил». 

В повестке учредительного собрания было 
всего три вопроса. Первый из них был посвящен 
организационным моментам создания отделе
ния и актуальности его существования в Магни
тогорске. Далее будущие активисты «филиала» 
рассмотрели вопрос о принятии Устава органи
зации. Здесь было два пути - либо принимать 
свой собственный, тем самым обособив свою де
ятельность, либо «примкнуть» к общему Уставу 
для более последовательных и согласованных 
головной организацией действий. Подавляющим 
большинством остановились на втором. 

В заключительной части собрания состоялись 
выборы председателя магнитогорского отделения. 
Руководителем «правых сил» Магнитки единоглас
но был избран председатель совета директоров 
страховой компании «СКМ» Сергей Журавин. 

Алексей ДУЗЕНКО. 

БАНИ-ИНТЕРВЬЮ 

Как уже сообщалось 
в нашей газете, 

" генеральный директор 
торговой компании «Класс» Наталья 
Третьякова стала лауреатом сразу двух 
престижных всероссийских конкурсов. 

-Наталья Кузьминична, суть результатов конкур
са в признании ваших личных заслуг? 

- К а к раз наоборот. Жюри, в составе которого работа
ли профессионалы из Минфина России и других мини
стерств и ведомств, рассматривало технологию работы 
торговых компаний. Акцент ставился на правила построе
ния сетевой торговли. Можно иметь шикарный офис, бо
гато оформленный магазин, но если нет современной тех
нологии работы, вскоре все это обернется упадком. Сей
час уже никто не работает по примитивной схеме «ку
пить-продать», торговый бизнес (а это, кстати, один из 
самых трудных видов бизнеса во всем мире) шагнул дале
ко вперед. Победа в конкурсе - закономерный итог эф
фективной работы всей нашей команды, признание ее 
заслуг. 

-Сколько было всего претендентов? 
- Восемьдесят, но рассматривались претенденты не 

только из сферы торговли, это не отраслевой конкурс. 
Принимали участие в конкурсе фирмы, руководимые жен-, 
щинами. А бизнес был самый разный: торговля, банковс
кое дело, производство и т. д. Кстати, далеко не все 
желающие могли принять в нем участие: от региона 2-3 
компании, причем после жесткого отбора на уровне гу
бернаторов. 

- Победы в конкурсах - это великолепно. А не 
произошло ли оттока покупателей из магазинов 
«Класс» и «Монетка» после того, как на ММК стали 
всю зарплату выдавать наличными? 

- Э т а тема для нас очень актуальная вот в каком плане. 
I Нашу компанию с недавних пор многие пытаются обви-
I нить в планомерном захвате всей торговли в Магнитогор-
I ске. Якобы мы подомнем под себя самые лучшие магази-
I ны, ликвидируем рынки, базары, лотки... Это совсем не 
%так. Нигде в мире ни одна торговая организация не мо

жет быть монополистом, это невозможно! И ни одна сеть 
не может предложить покупателю весь ассортимент то
варов, у каждой фирмы есть своя ниша. Наша ниша в горо
де - 1 8 - 2 0 процентов товаров'рынка, мы ее заполнили. 
Теперь для нас наступает очередной этап работы - шли
фовка своего бизнеса. 

Насчет карточек. Они никогда не рассматривались нами 
как палка, с помощью которой можно заставить покупате
ля прийти в магазин. Это тупиковый путь. Покупатель для 
нашей компании обезличен: работник ли это ММК, метиз
ного или калибровочного завода, бюджетник или пенсио
нер - не важно. Во главе угла торгового бизнеса - по
требности покупателя. А новые технологии, о которых 
мы говорили, как раз и позволяют наиболее полно удов
летворять эти потребности. Карточка - средство плате
жа, причем очень прогрессивное. И внимательный горо
жанин заметил, что в магазинах нашей компании не стало 
меньше покупателей. Значит, нам удалось добиться своей 
цели - магнитогорцы идут к нам, потому что им нравится 
отовариваться именно здесь. Совсем скоро мы запустим 
в работу новые технологии, они позволят индивидуально 
работать с покупателем, предлагать покупки в кредит, от
ладить накопительную систему. Пока не хотелось бы под
робнее на этом останавливаться, вот когда запустим их в 
работу, тогда можно будет обсуждать. 

- В ваших магазинах все больше и больше места 
занимают товары местной перерабатывающей про
мышленности. Это тоже часть стратегии развития? 

- Д а , эта идеология выработана совместно с руковод
ством ММК. Ее суть проста - если товар местного произ
водителя конкурентоспособен, то должен находить сво
его покупателя в первую очередь. Тем самым мы развива
ем производство в городе и окрестностях, увеличиваем 
поступление налогов в бюджет, создаем новые рабочие 
места. 

Беседовал Михаил С К У Р И Д И Н , 
Ф о т о Евгения РУХМАЛЕВА. 

Р #| Сегодня в 14.00. в пресс-центре I 
V ОАО «ММК» пресс-конференция! 

I I I I с Натальей ТРЕТЬЯКОВОЙ. I 


